IN MEMORIAM

LUIS FERNANDO CHAVES

Para **Urbana** resulta especialmente doloroso registrar el fallecimiento de Luis Fernando Cháves, uno de los más destacados geógrafos venezolanos, Doctor en Ciencias Geográficas por la Academia de Ciencias de Polonia y miembro de nuestra Junta Consultiva Editorial.

Desde 1963 hasta su fallecimiento concentró sus mayores esfuerzos en las actividades docentes y de investigación en la Universidad de los Andes, donde desarrolló una obra vasta y en muchos sentidos pionera. En esta universidad fundó las cátedras de Regionalización Económica y de Geografía Humana, así como la Biblioteca del Instituto de Geografía y Conservación de Recursos Naturales, de la cual fue Director desde 1963 hasta 1968. Su obra publicada suma más de sesenta títulos entre libros, monografías y artículos en revistas especializadas.

Pero, pese a toda su importancia, su obra académica no opacó sus cualidades humanas y su profunda vocación de servicio social. De hecho toda su producción intelectual estuvo guiada por

un objetivo fundamental: contribuir a identificar los factores de la geografía que explican el subdesarrollo y las desigualdades en nuestra sociedad, poniendo el conocimiento geográfico al servicio de su superación.

En tiempos como los que vivimos no puede sorprender que la desaparición de hombres como Luis Fernando Cháves pase desapercibida incluso en medios que se suponen vinculados a la vida cultural y académica. Por ello para nosotros era doble la obligación de registrar este lamentable acontecimiento. Queda sin embargo la certeza de que él seguirá presente entre nosotros en sus discípulos y en su obra.